

EL DIARIO DE MURCIA

Dircción: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

PLATO DEL DIA.
Solomillo á la Bordalesa
Helado de Piña y Mantecado
Servicio á domicilio,
Repostería de Levante.

REVISTA DE LA SEMANA.

Si no todo lo que podía y debía decirse, para conmemorar los sagrados misterios de esta semana, porque eso no es posible; algo hemos escrito y publicado, para rendir también, con periodistas cristianos, el debido tributo á los grandes recuerdos de estos dias.

Murcia ha dado una imponente prueba de su religiosidad y de su fé. ¡Ojalá y sea así siempre! Porque siendo así—aunque las revoluciones y las convulsiones sociales rujan por el mundo como bramidos de fiera—no repercutirán aquí dolorosamente. Pasarán como ligeras nubes.

Digan lo que quieran y prediquen lo que les dé la gana; la religion es la suprema sancion del deber. ¡Qué poca guardia civil—nos deciamos el Jueves Santo, viendo en la iglesia de Santo Domingo, á las doce de la noche, trescientos ó más labradores velando al Señor—qué poca guardia civil necesita esta gente! Estos sufren privaciones, desconocen todos los placeres y refinamientos de la molición, trabajan sin descanso y van sucediéndose, padres, hijos y nietos encorvados sobre la tierra, para regarla con el sudor de su frente y hacerle producir para todos. Estos obedecen, pagan, tributan, ponen todos sus esfuerzos en el medio social, se van dejando, aquí y allí, gastadas todas las fuerzas del cuerpo, que parece que desprecian; y solo tratan de salvar pura, íntegra é inmaculada el alma, entre las podredumbres de la vida. Aquí arrodillados, se sienten grandes; y fuera de aquí, en casi todas partes, se creen humillados. Aquí, y en estos, es donde verdaderamente está Dios.

La hez social no estaba allí; estaba muy lejos de allí, en los centros donde se concierta el robo, en las tinieblas donde se fragua el asesinato, en las negruras del crimen.

No queremos hacer ahora un sermón, pero no queremos tampoco dejar de hacer estas consideraciones; porque es preciso que todos coadyuemos á propagar qué dulce y qué verdadero freno social es el de la fé.

Y no es solamente freno, es que es belleza y distincion y hasta atractivo.

¿Ustedes han visto algo más digno que una mujer hermosa vestida de negro, con su mantilla española, su rosario de oro ó de nacar en la muñeca y su devocionario en las manos?

¿No recuerdan ustedes haber visto estos dias, por esas calles, cien y cien muchachas, lo mismo que mayos, radiantes de belleza y de juventud, hijas de la pureza de su alma y de la ternura de su corazón?

Si pudiera darse un sueño tan prolongado que se despertara uno sin idea del tiempo transcurrido y saliese á la calle y encontrase, por ejemplo, á aquella niña morena que es un poco mas alta que un ramillete, que tiene dos titilantes ojos negros bajo dos arcos perfectos del mismo color, y cuyo andar vibrante, y magestuoso á la par, tiene como la cadencia de la espinela; si la encontrase vestida de negro, y tal como hemos dicho, aunque hubiese tenido el sueño de los Siete durmientes, exclamaría sin duda alguna: «O estamos en Jueves Santo, ó no sé el dia que como pan.»

El dia de Viernes Santo había en la entrada de la casa de D. Pascual Abellan, una jóven, al parecer, de la huerta, rubia como el trigo en la era, que alumbraba con sus ojos, apesar del hermoso sol que hacía.

¡Qué mundo este! Aquella jóven deslumbraba con sus ojos; pero una que iba en la descalza procesion dejaba también huellas luminosas de sus piés en la carrera.

No eran aquellos piés pequeños, aunque tampoco eran grandes, pero eran blancos, redondeados, carnosos. No los posaba tímidos en el suelo, pisaba con varonil energía, con firmeza, con decision, como si cumpliera con cada paso, palabra por palabra, una solemne promesa. ¡Qué simpática nos fué aquella mujer! Aun no se ha borrado de nuestra alma la impresion que nos produjo. Seguramente no iba por ella, porque la calle de la Amargura nadie la pasa por sí, que se recorre casi siempre por amores del alma ó por pedazos del corazón.

Ver á una mujer el pié calzado, sobre todo con esos zapatitos que parecen primores del arte, puede ser causa de pensamientos livianos; pero verle los dos piés desnudos y en una procesion, no puede inspirarnos mas que pensamientos de respeto y de admiracion.

No conocemos más que á una de las señoras que iban descalzas en la procesion, y de esa sabemos que iba allí de tal modo, porque una noche, que se le moria su hijo entre los brazos, ahogado por el croup, volvió los ojos llenos de lágrimas á una Dolorosa y se lo ofreció si lo salvaba. ¿Cómo era posible que esa madre no cumpliera esa promesa, teniendo, como tiene á su hijo, sano y salvo en su casa y más hermoso que el sol?

—Algo malo habrán hecho, cuando ván ahí—decía uno medio en broma y medio en veras.

—Pues si fuera por eso, lo que es tú, debias ir en cueros vivos y con una cruz como la Torre—le contestó otro.

AYUNTAMIENTO.

La sesion de ayer tarde estuvo muy concurrida de concejales, pero apenas revistió importancia, pues los

presupuestos que era lo mas importante que había que discutir, quedaron sobre la mesa por acuerdo unánime hasta la sesion inmediata.

Fueron aprobados los extractos de las sesiones del mes de Marzo, y el estado sanitario del mismo mes.

Se autorizó al alcalde para que cite á sesion extraordinaria con objeto de tratar de la dimision del cargo de concejal que presenta D. Avelino Salazar, por ser incompatible con el que ejerce, y de la que tiene presentada también D. Jesualdo Alcazar.

A las comisiones respectivas pasó una solicitud de los verederos pidiendo aumento de sueldo, y otra de don Nemesio Valdés sobre que se anule cierta concesion de terrenos del Palmar y se le concedan á él.

Se leyó una comunicacion del ayuntamiento de Valladolid proponiendo la adhesion del de esta ciudad á una exposicion que se ha de elevar á las Cortes en solicitud de que se modifique el art. 117 de la Ley Provincial para que el reparto por contingentes sea sobre las contribuciones directas y no sobre el impuesto de consumos también.

El Sr. Almazan propuso que la peticion sea mas radical, es decir, que se solicite que las Diputaciones sean las que recarguen directa y separadamente de los municipios.

Ambas proposiciones pasaron á estudio de la comision de Hacienda.

El Sr. Garcia Clemencin fundándose en motivos de salud, pidió se le relevase del cargo de presidente de la Comision de Hacienda, y á ruegos de varios concejales, que los demás hicieron suyos, desistió de su propósito, condicionalmente.

Asistieron 23 concejales y presidió el Sr. Garcia Clemencin.

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia. CLII

A la noticia del regreso de Jacob después de veinte años de destierro, Esaú arma una partida de cuatrocientos guerreros, y va en su busca. Sirva este hecho para conocimiento del carácter de este hijo de Isaac, tan ofendido porque no es el heredero de las distinciones divinas y de la sabiduría humana.

Jacob teme el encuentro con la fiera: temor racional y prudente, temor santo y augustó, diré yo, porque es temor que salva el destino y la santidad de los patriarcas de la antigua ley. No era caso de pelear con las armas en la mano, no eran un D. Pedro y un D. Enrique que se disputan un trono, y no pueden llegar á él sino por el horrible crimen del fratricidio. Jacob no puede derramar la sangre de su hermano, porque él es el origen de aquel pueblo que ha de dar al mundo un salvador. Parece que la sangre derramada por su mano había de manchar toda la obra divina, la obra de la redencion.

Horrible hubiera sido con efecto que Jacob apelara á la matanza como medio de conservar aquella primogenitura de tan santos destinos. Bendito temor, pues, el que experimenta en tal ocasion el excelso Jacob.

Lo que yo no comprendo es el episodio de su lucha con el ángel y el desenlace de ella. ¡Un hombre fuerte contra Dios! ¿Qué significan estas palabras, ni para aquellos que lo entiendan como pura leyenda? A estos siempre les objetaremos que Moisés tenía demasiado talento para escribir esa contradiccion, y era demasiado religioso para soltar ese sacrilegio. Los comentadores han torturado su talento para explicar esta dificultad. La mejor explicacion es la mas sencilla: alentó Dios el desmayado espíritu de Jacob. Esto mismo sucede á todos los héroes y á todos los destinados en los momentos de sus congojosas crisis. Ni Cristo se eximió de esta ley, mediante la cual en la hora de su angustia y de su temor tuvo á su lado al ángel de la fortaleza. ¡Ay de la humanidad, si los grandes mártires y los excelsos genios no sintieran cierto llamamiento como voz de lo infinito que les alienta en su carrera! Ya he dicho otras veces que es poquedad de razon y baja de crítica dar tanta importancia á las formas y á las palabras, que son de época, con mengua y desprecio de las leyes, que son eternas. Jacob es un patriarca, un eminente personaje, un guía de la humanidad, un predestinado grande y glorioso. Aceptad que le inspire Dios, y que le alienten los espíritus, porque esta es la ley necesaria para el género humano en sus destinos, como el sol y la lluvia son necesarias al reino vegetal en los suyos. No hay en verdad género humano sin Dios, género humano encaminado á la eternidad, Dios que es esa misma eternidad viviente, real, sujeto infinito de todo lo bueno, de todo lo bello y de todo lo verdadero. Sin esto y sin las vocaciones hácia esto, seremos los mejores animales de la tierra, pero nada mas. Así todas estas cuestiones vienen á parar á la siguiente disyuntiva: ó somos hombres ó somos bestias. Creer estos relatos de la Biblia es colocarse con firmeza en el primero de estos dos términos. Así pues profeso mi dignidad y mi destino, me asocio á Dios, recibo el contacto de lo infinito en mi pensamiento y en mi corazón; honro de esta manera á la humanidad, y me guardo de comprometer siquiera doctrinalmente tan caros intereses en el insensato juego de vanas disputas.

Ahora veamos lo que es en la Biblia el orden sobrenatural. Es una influencia en nuestro espíritu, como el consejo, como la enseñanza, como la civilizacion. De estos bienes nos aprovechamos segun nuestras aptitudes y el esfuerzo de la voluntad. Así mejoramos nuestra naturaleza moral por grados de una escala, que

partiendo del cero llega hasta 100. Es un simil de que me valgo, por la perfecta analogia que existe entre estos fenómenos y los que el calor produce en los líquidos. El agua se transforma por la fuerza de dicho agente, y el hombre también puede transformarse al calor vivificante de lo sobrenatural. Pero la transformación es el efecto máximo, y antes de él hay otros dignificantes y fecundos, como grados distintos de la mejor de las carreras. Nadie negará al sol la fuerza de evaporar el agua al ver que sus rayos llegan ya al mar, ya al arroyuelo, y no los convierten instantáneamente en vapor. Pues que nadie niegue su eficacia al orden sobrenatural fundándose en que ni la sociedad ni el individuo á quienes ha llegado este orden se transformen por tal hecho en algo tan superior que ya no conserve ni señal de humano, en algo que sea íntegramente divino. —Eso será siempre argüir y pensar con la pesadilla del sistema y con la parcialidad de escuela. El hombre ha de ser hombre mientras viva en la tierra, y las diferencias consistirán únicamente en poseer mas recursos para obrar el bien, ó vivir mas abandonado á los impulsos del mal.

Jacob, apesar de las exhortaciones extraordinarias para que no tema á Esaú persiste en su temor, y á su vista se humilla, ó le adora, como decian los antiguos, y le llama señor y se llama su siervo. Estas demostraciones hieren vivamente de amor el ánimo de Esaú; sus siniestros propósitos se resuelven en lágrimas de ternura, que derrama abrazado á su hermano. Es por demás conmovedora esta escena, cuyo interés aumenta por la sorpresa. El drama de toda la vida, drama de odio y de lucha sin tregua, llega á su conflicto final, la catástrofe va á ser terrible: muerte y saqueo, el fratricidio entre los dos únicos hijos de Isaac. Pero de pronto esta catástrofe que parece inevitable, se convierte en abrazos y lágrimas del fuerte, del iracundo, del que queria matar.

¡Oh! poder de la debilidad, misterioso y grande como protegido del cielo; la Biblia es tu eterno himno y tu doctrina viva. El débil fascinando al fuerte, ¡que consuelo, que justicia, y que destino!

P. M. PALAO.

LA PROVINCIA.

ALHAMA.

Nos escriben de este pueblo haciendo una detallada reseña de la severidad y solemnidad con que se han celebrado las fiestas religiosas de esta Semana Santa, en lo que ha influido, además del espíritu eminentemente católico del vecindario, el celo del ilustrado párroco D. Mariano José de Mena, auxiliado por el clero parroquial. A la procesion del entierro asistió casi todo el vecindario y la banda de música que dirige el laborioso é inteligente D. Roque Jabaloy; presidiendo el alcalde D. Juan Cano y el teniente D. José Ceron.

OJÓS.

Un suscriptor, de Ojós, nos escribe una carta, que por lo muy extensa no publicamos, pintándonos la crisis tristísima por que viene atravesando en aquella villa la clase trabajadora, la cual no tiene mas ocupacion ahora

que la elaboracion del esparto, trabajo en el cual apenas saca una peseta al dia el padre de familia.

Se lamenta tambien de la imprevision de no poner barandas en el puente sobre el Segura, desde el que se cree cayó un hombre hace poco y dos caballerias despues.

Dicenos tambien que aquel alcalde ha dispuesto que un vendedor de comestibles que ha llegado al pueblo y vende los géneros más baratos que los demás tenderos, no dedique á la venta mas que dos dias á la semana, en razon á que perjudica á los dueños de establecimientos del pueblo, lo cual no parece justo al Sr. Buendia, que es el que nos comunica estos hechos.

CRÓNICA DOMINGUERA.

No sé si iré á la Fuensanta, á Verdolay, ó al Valle, á Espinardo, ó á la Luz á merendar esta tarde; pero, sea donde sea, á mí no me quita nadie que yo me coma la mona y que eche una cana al aire. ¡Buen humor le queda á uno de oír los tremendos lances por que nuestro buen Jesús pasó por los tribunales! Desde Pilato por débil hasta Judas por infame, Anás, Herodes, Caifás, y la turba miserable de aquellos sayones bárbaros, de aquel pueblo abencerraje, á todos dán unas ganas de escupirles y pegarles... que sale uno de estos dias con la masa hecha vinagre.

Solamente por decirles á esos pillos y tunantes, que estarán en los infiernos: «Andad, necios, fastidiarse, «pues el que matar queriais «resucitó ya triunfante»; tengo que abrir un morcon como se parte un tomate, y comerme una rodaja como una torta de grande, y echarme luego una copa que me remoje el gáznate, y brindar, porque le sirva á Judas el miserable de mayor condenacion, y que en salva sea la parte le aticen un tizonazo que lo amuelen y lo balden.

Casa de Rubió he comprado blanco del país, que lo hace muy rico, con poco graso y muy superabundante; Casa de los Choriceros de San Pedro, y del Contraste, de aquellos de Candelario, legítimos, que ellos traen, y los expenden en casa sin sacarlos por las calles, he comprado una docena, la mitad en cada parte; de «La Verdad», tienda nueva, recién pintada, flamante, situada donde los cuartos de gallina vendian antes, he comprado un salchichon tan de Vich, como era Balmes; de las dos Cooperativas he tomado lo importante, jamón dulce en la «Murciana», y en la otra, en la de la carne, donde está el Sr. Pezeño de activo representante, rica magra del país

con una veta admirable.

Tambien de casa de Pina, que vive aquí en el Pasaje de Zabalburu, he tomado un pedazo semejante, porque ha partido un pernil y lo he visto tan sin caries, que le he pedido una lonja como aquel que dice: Ande, que lo mejor de estas cosas es que sobren, no que falten.

De otra tienda que promete tener muchas novedades, calle de Desamparados y con puerta á la otra calle, he comprado algunos quesos poco menos que de valde.

He ido á La Montserratina y no he podido comprarle, por llevar ya la canasta llena y el bolsillo en albis, mas que un Jerez de verdad que tienen inmejorable.

Y con esto y con las monas del simpático Bonache, con las sardinas sin raspa que en la Puxmarina hay, con la crema de la crema, con el Kúmel excitante que vende Patricio Seiquer, y que al sol le dice párate; amen de dos ricas latas de pimientos y tomates de los Museros y Peñas, que saben lo que se hacen, y conservan sus conservas como de las matas salen; con todo esto, repito, creo que puede merendarse.

¡Viva la Pascua de Monas y vivan las monas... ¡Diantre! no las monas... borracheras, á que suelen entregarse los que sin conocimiento se exceden en casos tales y van desde el ventorrillo al hospital ó á la cárcel; no, las monas que yo digo que vivan son las cordiales: la que se come en familia con los hijos y los padres, entre amigos que se quieran, entre personas leales; pues la alegría que reina en esas giras amables, no es la alegría del vino que hace muchos disparates; es la alegría del alma, es el placer inefable de comuni ar cariños, amando porque nos amen.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 8 de Abril de 1887.

A 100.000 francos hace subir un periódico francés la suma recaudada para oír en una iglesia de París la gran misa de *Requiem* que acaba de componer Verdi y ha ejecutado la orquesta y voces de la Opera, cuyos productos se han destinado á las escuelas católicas libres de aquella capital.

—Por efecto de los últimos frios y nevadas, se ha perdido la mayor parte de la cosecha de almendra en muchas provincias productoras.

—La sagrada Congregacion de Ritos, ha publicado un decreto manifestando que Su Santidad se ha conformado con su dictámen favorable á la canonizacion de los mártires ingleses de los siglos XV y XVII, en número de 261, los cuales seran canonizados en las fiestas del jubileo sacerdotal del soberano pontífice.

—Los nuevos billetes del Banco de España de 25 pesetas, llevan el busto del Sr. Santillan, gobernador que fué de aquel establecimiento de crédito.

—En el solemne acto de la adoracion de la Cruz han sido indultados por S. M. los siguientes reos:

Esteban Juan Perez Sanz, Manuel Monguilos Esquerria y Tomás y Mariano Turoñ Labarta. Los cuatro citados fueron sentenciados por la audiencia de Zaragoza, por el delito de asesinato en la persona de D. Pedro Mozana, juez municipal del pueblo de Luna (Zaragoza).

Manuel Molina Ramirez, de 20 años, y Joaquin y Vicente Salyador García, de 30 y 36 años de edad, fueron sentenciados por la audiencia de Barcelona, por robo y homicidio en la persona de D. Salvador Azomar, recaudador del Banco de España.

Nemesio Yebra Asenjo, de 29 años, soltero, jornalero, sentenciado por la audiencia de Cartagena, por asesinato en la persona de Josefa Martinez y Hernandez.

Pedro Conteras Montes, 25 años, de Puerto-Bico, sentenciado por haber muerto á machetazos á cuatro individuos.

El delito fué enorme, pero como es el primer año que se indulta á reos de Ultramar y no habia otro en tan tristes circunstancias. S. M. la reina, dejándose llevar de su magnánimo corazon, pidió anoche á última hora que se trajera tambien su espediente para ser comprendido entre los indultados.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 9.

Temperatura mínima 6'5° Máxima á la sombra, 24. Solar, 52. Media, 15'2.

Presion á las 9 de la mañana, 757 mm. A las 3 de la tarde, 756 mm. Media 756'5 mm.

Humedad á las 9 de la mañana, 65°. A las 3 de la tarde, 44. Media, 54'5.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de O.; por la tarde, brisa del N. E.

Estado del cielo; por mañana y tarde despejado.

Evaporacion de ayer, 6 mm.

COSAS VARIAS.

EFEMÉRIDE DEL DIA

10 DE ABRIL DE 1834.

Derrota del ejército carlista en Mayals (Lérida)

Alentados los partidarios que en Cataluña tenia el intitulado Carlos V de España, con los progresos que iba adquiriendo su causa, solicitaron el apoyo necesario para extender su pretendido gobierno por aquellas provincias. El general carlista Carnicer, fué el primero que lo intentó, pero al llegar con su division al pueblo de Mayals tuvo que hacer alto y prepararse para combatir á las fuerzas liberales que mandaban don José Carratalá y D. Manuel Breton. Despues de situarse conveniente cada ejército, teniendo la ventaja el de los carlistas de haber sido reforzado con el acertado mando de Cabrera y de otros dos cabecillas, rompióse el fuego y transcurrieron muchas horas sin que ninguno de los dos cuer-

NOTICIAS LOCALES.

Una noche deliciosa hizo el Viernes Santo á la procesion del Entierro, que fué muy solemne. Lo que no tienen de mérito artístico las imágenes que salen en esta procesion, lo suple el lujo y riqueza con que sus respectivas camareras las adornan y la profusion de luces con que las alumbran; que hacen que cada paso sea un fantástico ramillete de luz y de preciosas flores. El acompañamiento que ha llevado este año el Entierro, más que oficial, ha sido piadoso y voluntario. Los nazarenos enlutados pertenecian en su mayoría al comercio, y rompian la marcha de la procesion, siguiendo al estandarte. Después iban, de rigurosa etiqueta, muchos jóvenes distinguidos, á quienes vimos con gusto en acto tan religioso, representantes de corporaciones, altos empleados y cruces distinguidas. Seguia una seccion de seminaristas. Numeroso clero, presidido por el Sr. Cura de San Bartolomé. Casi en su totalidad la curia eclesiástica presidida por el Sr. Provisor; y una numerosa representacion del ayuntamiento presidida por el Sr. Gobernador civil. La música de la Misericordia precedia al estandarte, y la del Sr. Mirete seguia á la presidencia, cerrando la marcha una compañía de infantería, única representacion del elemento militar que iba.

Como representacion de la cofradía y del comercio, y en el puesto de costumbre, iban los señores D. Luis Peñafiel, D. José Servet y D. Mateo Seiquer.

Cuando terminó la procesion, se cantaron tres versos del *Miserere*, si no oimos mal.

Una vez más han probado los señores Almazan, Celdran y Gonzalez, secundados este año por el Sr. Fayren, que son, hoy por hoy, insustituibles para sacar debidamente esa procesion.

Hemos recibido ejemplares de las sencillas, instructivas y encantadoras «Cartas pedagógicas» escritas por nuestro paisano y amigo D. Tomás Serrano Galvache. Tan interesante obra de educacion, ha sido declarada de texto, para lectura en las escuelas; por lo cual, la recomendamos á los señores maestros. Se vende á cuatro reales en la imprenta de este periódico.

Hemos recibido invitacion para el banquete que se celebrará hoy á las once en la fonda universal, en obsequio del joven abogado D. Jesualdo Cañada, con motivo de su reciente y admirado triunfo forense. Agradecemos la atencion y si nos es posible asistiremos; pero de todos modos, somos de los primeros en reconocer lo merecido de la distincion y nos adherimos á cuanto se diga y haga en ese acto en honor del dicho abogado, nuestro muy querido amigo.

Sabemos que el Sr. Duque de Medina Sidonia y Marqués de los Velez, ha contestado á la comunicacion en que el Cabildo Catedral le transmitió el informe de la Comision de Monumentos, relativo al deterioro de la capilla de San Lucas, que se halla dispuesto á hacer cuanto su religiosidad, sus timbres y su amor al arte exijan, para la conservacion y res-

tauracion de esta joya arquitectónica.

Ha pasado á la reserva, en clase de capitán de los armados del Carmen, el repartidor de este periódico, Ramon; no por otros motivos que los de salud.

Ayer tarde salió para Madrid nuestro querido amigo D. Pascual M. Massa.

En la inspeccion de la caja general de Ultramar, se han recibido los ajustes rectificativos y definitivos del cabo primero que fué del regimiento infantería de Tarragona Antonio Babilrea Hernandez, natural de esta ciudad.

Al maestro de la escuela de Aljucer D. Joaquin Hernandez, se le han concedido 200 pesetas, como gratificacion.

D. Emilio Perez Villanueva ha propuesto para guarda jurado de una hacienda de su propiedad á Francisco Martinez Lozano.

En la actualidad existen en el penal de Cartagena 1.325 presos.

Al vecino de Totana Juan Antonio Martinez Molero se le extraviaron hace tres dias 41 reses de ganado cabrio que pastaba en término de dicha villa, sin que hasta ahora se haya podido averiguar su paradero.

Hemos tenido ocasion de ver un notable cuadro, representando dos mujeres montañesas, sentadas sobre un risco, á orillas del mar, último trabajo que ha hecho el joven don Pedro Sanchez Picazo, y que ha regalado á la Diputacion provincial. Dicho cuadro es copia de un dibujo de Delobbe, y tanto la naturalidad que predomina en sus detalles como el buen colorido, revelan las dotes poco comunes que posee el Sr. Sanchez para el arte de la pintura.

Esta tarde, de 5 á 7, por disposicion de la sociedad Belluga, tocará en la Glorieta la banda de niños de la Misericordia.

La guardia civil de Santa Ana (Lorca) ha detenido á un individuo que cazaba sin licencia.

—La de Moratalla al vecino de aquel pueblo Antonio Sanchez Sanchez que hirió á otro llamado Juan Garcia y Garcia. La misma fuerza ha detenido á un soldado del regimiento infantería de Tetuan de donde ha desertado.

Encuétrase enfermo de algun cuidado, aunque no de tanto como hace unos dias, nuestro amigo el fabricante de cerveza D. Asensio Jara, á quien deseamos pronto y completo restablecimiento.

La fuerza de carabineros aprehendió anteayer en San Javier cuatro bultos de tabaco de contrabando que pesan 284 kilogramos, y una caja además, con tabaco tambien.

El ayuntamiento de Librilla ingresó ayer por consumos en la tesorería de Hacienda 450 pesetas.

El dia 6 se recaudaron en los fieltos de esta ciudad, 1.636 pesetas; el dia siete 748 y anteayer 232.

Nuestro buen amigo D. Valentin Areu, escribano del juzgado de primera instancia de Totana, ha tenido la desgracia de perder á su querida madre D.^a Maria Carrion Garcia, acompañamos á nuestro dicho amigo

y á su familia en el justo sentimiento que experimentan.

Hemos leído con satisfaccion un artículo de nuestro colega «Las Provincias» cuyo principal objeto es el de excitar á los representantes de los partidos políticos de esta ciudad, al ayuntamiento, á la prensa, á toda persona influyente, para impetrar al gobierno el indulto del infortunado Galvez, condenado á muerte en la actualidad, y victima de golpes tan rudos como la pérdidas recientes de su hija y de su esposa.

En un todo nos adherimos al humanitario pensamiento de nuestro colega.

Segun tenemos entendido muy en breve se darán funciones en el teatro-circo que en el Barrio construye la sociedad «Amigos del Porvenir» y cuyas obras están bastante adelantadas.

El Sr. Gobernador ha dispuesto se devuelva á D. Francisco Peñalver la fianza que depositó para responder del servicio de conduccion de la correspondencia desde el Correo á la estacion.

La Diputacion provincial ha concedido una pension para que continúe sus estudios de canto y música á la Srta. D.^a Magdalena de Quadros.

Esta noche, de ocho á doce, habrá canto y baile flamenco, en el café de la Rambla, por un cuadro notable que llega hoy.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Relacion de los licenciados de Cuba, cuyos ajustes definitivos se han recibido en la caja de Ultramar.

Instancia de D. Rafael Lario solicitando 800 pertenencias para la mina «Resolucion», en Lorca.

Cuenta de la Diputacion provincial, correspondiente al mes de Junio último.

Anuncio del nombramiento de don José Antonio Hernandez Molina, para reemplazar á D. José María Fuentes en el tribunal de oposiciones de maestros.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: CA-MI-SE-RA. OTRA.

«Tercia» «prima» lo que tu «prima» «tercia» ocultará; pero de «segunda» buena tu «todo» rostro es señal.

CH.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche á las ocho y media.—Debut de la compañía de D.^a Julia Cirera, con la comedia en cinco actos, «Dora».—Mañana, lunes, «La Pasionaria» y «Aventuras de un cantante.»

ANAQUELERIA.—Se vende el armazon completo de una tienda. Se dará razon en esta imprenta, de la persona con que hay que entenderse, para verlo y tratar. 3—1

SE DESEA saber al que le haga falta un cochero para carruaje particular. Avisarán Barrio de San Benito, calle de los Alamos, núm. 5. 3—1

PERDIDA.—El viernes, en la iglesia de San Bartolomé, se extravió un ajustador que tiene la fecha del 11 de Agosto del 1876. A la persona que lo presente en esta redaccion se le darán las gracias y una gratificacion.

pos obtuvieran ventaja sobre el contrario. Eran las cinco de la tarde de aquel memorable dia cuando los cuadros de la caballeria carlista fueron al fin rotos y dispersos por Breton y desbaratado el resto de aquél ejército, sin que las órdenes y el ejemplo de Cabrera, tomando parte personal en la lucha, bastara á impedirlo. Así terminó aquella intentona en la que los carlistas perdieron trescientos muertos y setecientos prisioneros y nuestro ejército unos ciento. Desgraciadamente fué estéril el fruto de esta victoria pues en el mismo año vieron realizados sus deseos de penetrar en Cataluña los caudillos de D. Carlos.

A LA LANGOSTA.

SONETO.

El «gryllus mingratorius» de Linneo de élitro pardo y coselere justo, ortóptero, salton, manchado y feo, de mandíbula negra y génio adusto, emprenderá su viaje de recreo por fértil campo destruyendo á gusto é implantando dañino su trofeo cambiará nuestro pan por un disgusto.

Con furia insana, loca y desmedida, cuanto mas verde el campo, mas lo agosta y al momento se busca otra guarida; si así destruye del dolor á costa nuestra ambicion podemos ver unida escabeche comiendo de... langosta. Bonillo. DOROTEO DIAZ MERINO.

EPITALAMIO.

Á LA BELLA SEÑORITA.

DOÑA DELFINA BAGLIETO Y DON JOAQUIN MARTINEZ TELLER.

Baja! vosotras, las áuras tiernas, dejad los cielos, y aquí en la tierra á los esposos, en notas bellas, cantadle amantes dulces endechas.

Tambien vosotras, aves parleras, alzad un canto de notas tiernas á la dichosa gentil pareja que hoy la corona nupcial ostenta.

Venid, venid, volad ligeras... ved cuán dichosos son en la tierra; ¡quiera el destino que así su senda crucen felices en paz eterna!

Yo por cantarles pulso las cuerdas que de mi lira rotas se encuentran; por eso llamo las áuras tiernas más ¡ay!, que ingratas de mí se alejan.

Solo la brisa dulce y serena en ondas leves mi frente besa, y mis acentos les pongo en ella, que irán á darles mi enhorabuena.

R. LOPEZ CERVERA.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY
San Daniel y San Ezequiel profs.
Mañana San Leon I p. y dr. y San Antipas mrs.

VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en la iglesia de San Agustin, por la Excm. Sra. Doña Maria Teresa Riquelme.

Mañana en la misma iglesia, por D. Rosendo Clemente Zamorano y D.^a Manuela Daza, consortes, y demás difuntos de la familia.

CULTOS.
Hoy, á las tres de la tarde, dará principio en la iglesia de San Agustin el solemne octavario á Jesús Sacramentado, predicando sobre el tema «Y decian entre sí: Quién nos separará la losa de la entrada del monumento? Y fijándose vieron separada la losa: pues era muy grande», el Sr. D. Pedro Martinez Garre.

Mañana, sobre «¡Oh necios y tardos de corazon para creer!» predicará el Sr. D. Félix Sanchez.

Valladolid 28 Diciembre 1885.—El profesor de Medicina y Cirujia que suscribe, hace constar que la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, desde que la vengo usando en los enfermos del hospital que tengo á mi cargo y en práctica particular, he obtenido siempre con ella los mejores resultados, debido sin duda á la feliz combinación de sus compuestos como á la facilidad con que se digiere, y á lo agradable que es de tomarse. Y para que conste doy la presente certificación.—**DR. ILDEFONSO GONZALEZ AGUADO.**

Los específicos y medicina de patente contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico, ni familia, ni individuo particular que no posea una receta, así como no hay botica que no expenda algun remedio contra la tos, el dolor de garganta, y aun la tisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros, en los cuales la fé ingenua suplente á la eficacia, ó la especulacion á la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen que, como el Pectoral de Anacahuita, reúnan á la respetabilidad de su origen y sabiduría de su confeccion la eficacia más asombrosa para la pronta y radical curacion de los tres males arriba mencionados. Probad y os convencereis.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona

ANUNCIOS.

GRAN FOTOGRAFIA RIBERA

Se hacen toda clase de retratos. Especialidad en los de niños.
San Nicolas, 47.

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres; vive en la calle de Bodegones. Se darán informes en la imprenta de este periódico.

La Verdad.

En este nuevo establecimiento, donde todo es fresco, bueno y barato, encontrarán los consumidores un extenso y variado surtido de conservas de pescados, verduras y legumbres, riquísimos quesos de bola, gruyer y Mahon, sobreasada mallorquina y excelente salchichon de Vich.

Los precios son sumamente arreglados y sus dueños, los Sres. Garrigós y Garro, quieren probar á fuerza de sacrificios,

que en su establecimiento «La Verdad», todo es verdad.

Estos señores, al anunciar por primera vez esta pequenísima parte de sus artículos, dan las gracias al numeroso público que desde su instalacion les viene honrando, é invitan á los demás á que se convengan de ello.

Extenso surtido en vinos y licores de todas clases.

NO EQUIVOCARSE:
PLAZA DE LA CARNECERIA, 1 Y 2

LA FLORMURCIANA
SAN PEDRO, 9,
ESQUINA A DESAMPARADOS.

Para las pascuas se acaba de recibir, y se ofrece al público un gran surtido de botillería y comestibles, á los precios siguientes:

Salchichon de Vich, acabado de recibir, á 10 reales libra de 460 gramos.

Queso mahonés, á 3 reales libra de 460 gramos.

Id. de bola, superior, á 4 y 1/2 rs. id.

Pasas superiores, á 8 y 12 cuartos libra

Aceitunas sevillanas, á 2 rs. id.

Longaniza, á 5 rs. los 400 gramos.

Blancos, á 5 id.

Y para acompañar á todo esto, se cuenta con un gran surtido de licores de todas clases, á precios muy baratos.

Vino manzanilla, á 7, 8, 10 y 13 reales botella.

Vino cepa Macon, de mesa, á 5 rs. id.

Anís de las Ninfas, litro, 10 rs. id.

Ron superior, á 5 rs. id.

Id. Jamaica, litro, á 12 rs. id.

Vinos de Jerez, varias clases superiores, á 8, 10 y 12 rs. botella.

Y mil artículos á precio de coste.

Lo que se desea es vender; en precio no se repara.

San Pedro, 9, esquina á Desamparados

SALCHICHON CASI DE BALDE.

En la antigua y acreditada salchicheria entendida de RUBIO, plaza de la Carnicería, núm. 9, se expende, para estos dias de Páscoa, salchichon legítimo de Vich, á 10 reales la libra castellana: chorizos superiores extremeños, á 10 rs. docena; embutidos del país, superiores, quesos y mantecas, á precios reducidos.

PLAZA DE CARNECERIA, 9. 5-3

OJO... OJO.

Para le que desee tener un buen sitio de recreo en el próximo verano, se vende un hermoso huerto con una casa de altos y bajos capaz para una larga familia sita en el camino de Alcantarilla, se da por muy poco precio. Para tratar de él, calle San Pedro, núm. 9, tienda de la Flor Murciana. 15-8

TARTANA.—Se vende una de seis asientos, con muebles, nueva. Se dará muy barata. Para verla y tratar en la Posada del Telégrafo. 6-2

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA YORK.

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación contra el que se conoce para el alivio inmediato y curación de todo caso de

Ama, Tos, Mal de Garganta, Espatos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

CALLISTA

El conocido D. Ramon Leon, que tiene su gabinete, Frereria 5, principal, se ofrece á su numerosa clientela y al público en general, que tenga la dolorosa necesidad de sus servicios, hasta el día 16, por tener que salir á algunos pueblos de la provincia. Avisando pasa á domicilio. 8-4

ANTIGUA CHORICERIA EXTREMEÑA

Plaza de S. Pedro, 5.
Chorizos extremeños superiores, á 10 reales docena.
Salchichon de Vich, superior, á 10 reales libra.
Gran surtido en toda clase de embutidos, jamones y todo lo concerniente al ramo de salchicheria.
Quesos, mantecas, conservas, garbanzos de Castilla, judías del Barco de Avila y otros artículos á precios arreglados.
Plaza de S. Pedro, núm. 5. 6-3

HIGIENE DE LA BOCA KRAMERINA

DEL FARMACEUTICO PINO Y VIVO, conserva la dentadura y mantiene la boca en buen estado de salud.
Eficacísimo contra el dolor de muelas, este Elixir se usa tambien como antiptico y preservativo.
En cada frasco se indica el modo de emplearlo. Precio de cada uno 4 reales.

FUENTES DE VALS

San Juan, Preciosa, Desirée.

El empleo higiénico y medical de estos manantiales, está aprobado por la Academia de Medicina, y autorizada la explotacion por el Ministro de Obras públicas, del Comercio y de la Agricultura de Francia. Su uso es de un poderoso efecto en las dispepsias, gastralgias, infartos del hígado, males de los riñones, de la vejiga etc etc.

La cantidad de envíos, excede de tres millones de botellas. Depósito en la

FARMACIA CATALANA
Provedora de las clases militares, al lado de la droguería Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, Murcia

Realizacion verdad DE CALZADO.

Esquina de Bodegones, 1.
El dueño de este establecimiento en vista de las innumerables existencias que tiene en toda clase de calzado y deseoso de que el público aproveche la ocasion de proveerse de calzado barato hasta la exageracion y bueno cual ningun otro pues en su construccion no lleva carton en tacones ni contrafuertes, realiza sus géneros en beneficio del público á los precios siguientes:

Para caballero.
Botinas mate de piso fuerte, á 34 rs.
Id. id. con cañas de castor, á 34.
Id. id. con suela de alpargate, á 31.
Brodequines mate á la inglesa, á 40.
Zapatos, á 32.

Para señoras.
Botinas charol y rusel dos suelas, á 32 reales.
Id. id. con cañas de colores, á 32.
Id. id. de becerro mate, á 30.
Zapatos de charol á la inglesa, á 32.
Id. id. y matalasé en colores, á 30.
Id. de becerro mate, á 28.

Tambien hay un gran surtido en todas clases para niños, á precios sumamente extraordinarios.

Esquina de Bodegones, 1.

El conocido profesor artífice dentista de Alicante D. Juan Perea, se encuentra

accidentalmente en esta capital establecido por pocos dias en la hospedería de Santa Cecilia. Los señores que deseen utilizar sus servicios encontrarán garantías y economia en sus trabajos. 8-4

PARA PASCUA. Choriceria extremeña. ¡Ojo!

Chorizos extremeños superiores, á 10 reales docena.
Salchichon legítimo de Vich, á 10 reales libra.
Garbanzos de Castilla, arroz, judías del Barco de Avila, conservas de pescados, pimientos, tomates y en surtido de varias clases, melocoton, albaricoques y uva al natural, manteca de vaca, vinos y licores, chocolates, tes y cafés, pastas para sopa, variado surtido en galletas, queso de bola, gruyer y mallorquin, jamones gallegos y asturianos y otros mil artículos á precios de coste.
¡OJO!

Juan Bejarano.—Contraste, 7.

CASA.—Se vende una de dos pisos, situada calle de Carníceros, 3. Para tratar plaza de Sardoy, 4. 10-10

SE VENDE el Teatro de Torrevieja y una casa contigua á éste, de dos pisos. Darán razon, paseo de Vista-Alegre, 16 Torrevieja. 30-22

Imp. de El Diario, Sociedad, 10.